

E

Editorial

Un alza que dolerá en el bolsillo

De acuerdo a la estimación de la CNE, la subida promedio será de un 7,1%, justo en el mes de julio, donde se consume más energía en el año.

El panorama en materia de energía eléctrica es desalentador, y es que la Comisión Nacional de Energía (CNE) prevé una nueva alza de la cuenta de luz para julio de este año. Los cálculos de la CNE apuntan a que el alza promedio en los hogares a nivel nacional será de un 7,1%. Y la realidad local, según estimaciones de la Fundación Energía para Todos son aún peores para Copiapó.

Se trata de un alza tarifaria que golpeará duro los bolsillos de los atacameños, ya que el mes de julio es el mes del año donde más se consume energía eléctrica al ser de hecho el mes más frío del año. Por lo mismo, los

“El alza tarifaria, sumado al aumento del consumo, supone una combinación explosiva para los bolsillos de los usuarios, sobre todo de aquellos que tienen escasos recursos”.

parlamentarios de la región reaccionaron con molestia y llaman al gobierno a que adopte medidas paliativas que ayuden a mitigar el golpe. Desde el Ministerio de Energía sostuvieron de manera enfática que “estamos impulsando con ‘mucha fuerza’ la expansión del subsidio eléctrico para clientes vulnerables. Este proyecto hoy día es

tá en el Senado y esperamos que sea votado lo antes posible para llegar con esta medida efectiva de alivio lo antes posible”, al menos eso es lo que sostuvo el ministro Diego Pardow a medios de alcance nacional.

El problema, y de acuerdo a la Fundación Energía para Todos, solo tomando en cuenta las alzas ya previstas para julio 2025: De mayo del año 2024 a mayo 2025, el gasto pasó de \$27.900 a \$44.160, 16 mil pesos, que es el alza promedio de un 58%.

Y de mayo del año 2024 a julio 2025, sumando aumento de consumo (24%) y alzas acumuladas (70%), se pasará de gastar \$27.900 a \$58.800, 31 mil pesos más, que es un 111%, más del doble.

Vale decir, el alza tarifaria, sumado al aumento del consumo, supone una combinación explosiva para los bolsillos de los usuarios, sobre todo de aquellos que tienen escasos recursos. El tiempo apremia, porque si quieren mitigar el golpe, se deben tomar medidas pero ya.